
    Papás de niños con cáncer ya no aguantan los gastos; faltan insumos en el HNP
    Enfermos renales y trasplantados de Puebla sin medicinas ni especialistas
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Impulso para un 
cambio social

Madres y padres de niños con cáncer se manifiestan a las afueras del Hospital para el Niño Poblano, para exigir a las autoridades insumos para 
sus hijos. Nuevamente acusaron que en el HNP no hay material para atender a los niños, pues a veces tienen que desembolsar 2 mil pesos, 
porque ellos tienen que absorber el gasto. Foto: Mireya Novo/Agencia Enfoque
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DEMOCRÁTICAS, PLURALES E INCLUSIVAS: ALFONSO ESPARZA

Los hechos desmintieron al secretario de Salud, 

José Antonio Martínez, quien el martes dijo que 

existía un abasto del 95 por ciento de medica-

mentos contra cáncer en los hospitales poblanos 

y un día después madres y padres de menores 

con enfermedades oncológicas se manifestaron 

frente al Hospital para el Niño Poblano, para exigir 

a las autoridades insumos para atender a sus hijos.

Nuevamente acusaron que en el HNP no hay material para atender 

a los enfermos de cáncer. “A veces hay que comprar las bolsas para 

las quimios que son caras y entonces desembolsamos más de 10 

mil pesos, la verdad ya no tenemos dinero”, citó Diana Rivera de 

Tetela de Ocampo. 

Otros padres dijeron que el gobierno se comprometió a invertir en 

las quimios, sin embargo, no se ha visto reflejado en el hospital. 

Ni siquiera hay equipo para radioterapia, pues hay uno solo en 

todo el estado.

Y ¿los millones de pesos que comprometió el gobierno en un 

contrato abierto para que no faltara el material oncológico? El 

secretario debe respuestas.

En un día de mucha actividad, el último para el pago 

del control vehicular y la exención de la tenencia, ayer 

minutos antes de las 11 de la mañana, personal 

y ciudadanos que se encontraban en las oficinas 

de la Secretaría de Finanzas fueron desalojados por 

una amenaza de bomba.

Por precaución se realizó un cierre de seguridad a tres 

calles a la redonda del edificio, ubicado en la colonia Azcarate, 

por lo que también fueron desalojadas las oficinas del Registro 

Civil y algunas personas del hospital Betania.

A través de su cuenta oficial de Twitter, la Secretaría de Seguri-

dad Ciudadana municipal, reportó que el hecho es atendido por 

sus elementos junto con el grupo K9 (caninos) especializados en 

detección de explosivos.

Las personas desalojadas fueron trasladadas al Parque Ecológico 

para resguardarse en lo que se realiza la búsqueda del artefacto. 

Al final y después de tres horas regresaron a sus actividades, algo 

similar ocurrió ayer también en la Tesorería Municipal pero ahí 

la revisión fue sólo de hora y media.

Fin de mes y día de sustos.

    

Integrantes de la comunidad estudiantil de la 

Universidad de las Américas Puebla descono-

cieron al “nuevo Patronato de la Fundación” 

Udlap, encabezado por Horacio Magaña Mar-

tínez, por lo que, pidieron la permanencia 

del patronato que encabezan los Jenkins de 

Landa y la administración encabezada por el 

rector Luis Ernesto Derbez Bautista.

Los alumnos se manifestaron en el Colegio José Gaos para recha-

zar los hechos que se suscitaron la mañana de este martes, pues 

precisaron que la ocupación de una institución educativa por 

parte de fuerzas de Seguridad Pública es un atentado no solo a 

la comunidad universitaria de la Udlap, sino a los universitarios 

de todo el país.

Las elecciones afectaron directamente a estudiantes que empe-

zaban Cursos de Verano ayer, tanto presencial como en línea, por 

lo que pidieron que no se afecte la seguridad en ninguna de las 

funciones operativas de la institución por lo ocurrido.

Los estudiantes locales y foráneos viven en la incertidumbre sobre 

su condición académica y su estancia en San Andrés Cholula. Y 

los egresados con trámites administrativos en curso, también se 

ven afectados, al no existir respuesta concreta acerca de cómo o 

cuándo podrán continuar con sus procesos.

Indicaron que incluso profesores, personal administrativo y de 

mantenimiento, ven su seguridad laboral y financiera en riesgo.

Presentaron un pliego petitorio de 6 puntos, entre otros: que todos 

los elementos de seguridad pública abandonen las instalaciones 

de la universidad, devolviendo el control a la administración de 

Luis Ernesto Derbez; ninguno de los procesos administrativos o 

académicos de los estudiantes y egresados sea afectados.

Se asegure la integridad de todos los estudiantes que se encuen-

tren en Colegios Residenciales, así como las familias que habitan 

en el residencial al interior del campus; toda la nómina, tanto 

de profesores, personal administrativo y de mantenimiento, se 

pague en tiempo y forma; el patrimonio de la universidad sea 

devuelto íntegro y en su totalidad a la comunidad universitaria.

Exhortaron a las partes involucradas, resolver el conflicto de una 

manera que no afecte, de ninguna forma, a la comunidad uni-

versitaria ni a los integrantes que laboran en esta.

No piden tanto, pero la decisión está tomada y va en sentido con-

trario a los intereses de la comunidad de la Udlap.

La dirigente estatal de Acción Nacional, Genoveva Huerta, 

presentó a Eduardo Alcántara Montiel como el coordi-

nador de los diputados del Congreso de Puebla para 

la próxima legislatura. Se le eligió por consenso 

de los legisladores, incluido Rafael Micalco, que 

asumirán el cargo el próximo 15 de septiembre.

Huerta destacó el hecho de que Montiel Alcántara 

ha trabajado en proyectos para fortalecer legislaturas panistas 

incluso en otros estados. “Tiene mucha experiencia legislativa ha 

apoyado a otros estados en el tema de la construcción de mayoría, 

es un panista de muchos años”, dijo.

Entre los antecedentes del próximo coordinador de los diputa-

dos panistas destaca su trabajo en la Secretaría de Gobernación 

durante el primer periodo de Eduardo Rivera como presidente 

municipal de la capital.
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El Rector de la BUAP presenció de manera virtual 
el Segundo Informe del director del Instituto de 
Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico

tas y la gestión estratégica, 
áreas esenciales en el panora-
ma nacional e internacional y 
en la conformación de socie-
dades democráticas, plurales, 

el Rector Alfonso Esparza Or-
tiz, quien felicitó a esta comu-
nidad por tal logro.

Tras escuchar de manera 
virtual el Segundo Informe de 
Labores de Francisco José Ro-
dríguez Escobedo, director del 
ICGDE, se congratuló, asimis-
mo, con su planta docente, por 
sus contribuciones al fortaleci-
miento de los Cuerpos Acadé-
micos Interinstitucionales de la 
Universidad y de los propios, 
una orientación que su gestión 
ha promovido para fortalecer y 
consolidar a la BUAP.

“Ello demuestra que el tra-

bajo colegiado entre diversas 
unidades académicas poten-
cia la realización de proyectos 
y vigoriza las aportaciones. 
Celebro que la Rectoría a mi 
cargo haya impulsado siempre 
este tipo de colaboración, que 
ha dado resultados muy favo-
rables para el desarrollo de la 
Universidad”, subrayó el Rec-
tor Esparza.

Si bien este último año ha 
sido complicado a causa de 
la pandemia, señaló que es 
satisfactorio que el trabajo 
académico transitó a la mo-
dalidad virtual para impartir 
139 cursos en el periodo y que 
los profesores-investigadores 
incrementaron su producción 
académica, al generar en este 
periodo 12 libros, 44 capítulos 
de libro y 28 artículos.

El Instituto de Ciencias de 
Gobierno y Desarrollo Estra-
tégico (ICGDE), de la BUAP, 
es un referente en el estudio 

de las ciencias de gobierno, la 
opinión pública, el marketing 
político, la auditoría guberna-
mental, la rendición de cuen-
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ASF DETECTA IRREGULARIDADES 
POR 588 MDP EN 1RA ENTREGA DE 
AUDITORÍAS SOBRE 2DO AÑO DE AMLO

La ASF detectó irregularidades por 588 mdp al gasto 
público federal en la primera entrega de las auditorías a 
la cuenta pública 2020

DETIENEN A AFICIONADA QUE 
CAUSÓ CAÍDA DE CICLISTAS EN 
TOUR DE FRANCIA
La aficionada que provocó la caída de varios 
ciclistas durante el Tour de Francia se enfrenta 
mínimo a una multa de mil 500 euros

MUERE A LOS 96 AÑOS DELIA 
FIALLO, ESCRITORA DE 
TELENOVELAS
Delia Fiallo, autora de radionovelas y telenovelas de 
gran éxito en América Latina, murió en Coral Gables, 
la ciudad aledaña a Miami-Dade donde residía

Usuarios de redes sociales explotaron en contra de 
estos YouTubers: “¡Háganlos responsables de sus 
acciones!”, “Ellos siguen libres” 

TRAS ARRESTO DE “YOSSTOP” 
EXIGEN DETENCIÓN DE MEMO 
APONTE, RICARDO PONCE Y YAYO
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ADIÓS A LA UDLAPFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

PRÓRROGA DEL 
DECRETO FRENARÁ 
RECUPERACIÓN Y 
TEMPORADA DEL 
CHILE EN NOGADA
La Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) Puebla, 
lamentó que para este decreto 
emitido por el Gobierno Estatal no 
haya habido ningún avance, pues 
ellos pedían un aumento de una hora 
más, ya que los restaurantes cuentan 
con mayor venta en la noche, así 
como aumentar el aforo en un 10 o 
20 por ciento.

En entrevista, la presidenta Olga 
Méndez Juárez, señaló que el espe-
rarse un mes más, los obligará a no 
tener avance en su recuperación eco-
nómica y la temporada del Chile en 
Nogada y dijo que existe voluntad por 
parte de la iniciativa privada, si bien 
no están convencidos con el nuevo 
decreto, están dispuestos a trabajar 
de la mano con la autoridad, como 
hasta ahora ha sido.

Aseguró que la petición de subir 
una hora de apertura en negocios y 
en aforo, era para ayudar a estable-
cimientos que no han llegado siquie-
ra a sus aforos, como los del Centro 
Histórico.

Aseguró que dicha decisión pudo 
ser tomada por el relajamiento que 
existe en la sociedad poblana, pues 
dicha situación no conviene a nadie, 
pues ya es por todos sabido de esta-
dos que han regresado a más restric-
ciones por el aumento en contagios.

Finalmente, dijo que el actual afo-
-

tronómicos, pues han tendido reser-
vaciones o a arriesgarse a violar el 
aforo permitido lo cual los ha llevado 
a las clausuras o a que de alguna for-
ma se descuiden las medidas que se 
tienen que cumplir con el aforo que 
ha establecido la autoridad.

 ALMA MÉNDEZ

Alerta por supuesta BOMBA en la 
SECRETARÍA DE FINANZAS de Puebla

La Universidad de las Américas Puebla vive uno de los peores 

momentos de su historia, viven en la incertidumbre y sus estu-

diantes y padres de familia desde ayer empezaron a revisar en 

que institución continuarán sus estudios, si prevalece el clima 

de agresión al que estuvieron sometidos con la entrada de la 

policía armada a sus instalaciones el martes pasado.

Ayer miércoles, estudiantes de la UDLAP protestaron para 

exigir que los elementos armados de seguridad pública liberen 

el plantel y se mantenga el patronato que designó como rector a 

Luis Ernesto Derbez Bautista, quien está fuera de la institución.

En su pliego petitorio, los alumnos expresaron que el 29 de 

junio, la comunidad universitaria fue desalojada del plantel 

bajo amenazas, por lo que pidieron “garantizar la integridad 

de los estudiantes que se encuentran en colegios residencia-

les, así como de las familias que habitan en la residencial al 

interior del campus”

“Integrantes de nuestra comunidad fueron obligados por ele-

mentos armados de seguridad pública estatal a abandonar 

las instalaciones bajo la amenaza de encarcelamiento en caso 

de no acatar la orden. Negamos categóricamente al supuesto 

nuevo patronato encabezado por el señor Horacio Magaña 

Martínez y exigimos la permanencia del patronato actual 

con la administración encabezada por Luis Ernesto Derbez 

Bautista”, precisó una de las estudiantes.

También exigieron que las funciones operativas de la UDLAP 

no se vean afectadas, pues “hay incertidumbre de cómo se 

desarrollarán las condiciones académicas”, ayer estaba pro-

gramado el inicio de los cursos de Verano/21

“La toma de la universidad por parte de agentes armados de 

seguridad pública, afectan directamente a estudiantes que 

estamos por comenzar un nuevo periodo académico, tanto 

presencial como en línea, debido a esto estudiantes locales y 

foráneos actualmente se encuentra en la incertidumbre acerca 

de cómo su condición académica se desarrollará”, insistieron.

“Los egresados con trámites administrativos en curso tam-

bién se ven afectados, ya que no existe respuesta concreta de 

cuándo o cómo podrán continuar con sus procesos, así como 

los profesores, personal administrativo y de mantenimiento, 

están viendo su seguridad laboral y financiera en riesgo”.

Solicitaron que la nómina de profesores, de personal adminis-

trativo y de mantenimiento se siga pagando en tiempo y forma.

Al respecto, el recién “patronato legalmente constituido de la 

Universidad” informó que un juez ordenó entregar las insta-

laciones ubicada en San Andrés Cholula a fin de iniciar una 

auditoría legal, fiscal y contable de la administración de dicha 

institución.

El patronato anterior de la Fundación Mary Street Jenkins 

señaló que la toma de la Universidad de las Américas Puebla 

es un “acto ilegal” y que la “violación” a la suspensión federal 

constituye “un fraude a la ley”.

La Fundación afirmó que cuenta con una suspensión federal 

“para evitar que se pretenda crear un patronato espurio, que 

usurpe funciones de la UDLAP”.

El ambiente que se vive es de tensión, por ello la comunidad de 

la Universidad de las Américas Puebla busca ya dónde seguirán 

sus estudios o laborando.

El golpe a la universidad puede ser mortal.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La plaga de la extorsión en México

En 2020, se dieron cita unos 10 millones y medio de intentos 

de extorsión en todo el territorio nacional. Y de esa cantidad, 

alrededor de 735 mil sí terminaron exitosamente para los 

delincuentes.

En la capital del país, medio millón de intentos de extorsión se 

realizaron en 2020 y estamos hablando de un año dominado 

por la pandemia y, por consiguiente, con dos características 

importantes.

Una, el confinamiento domiciliario y dos, el incremento expo-

nencial en el uso del teléfono y las redes sociales.

El 42 por ciento de las llamadas extorsivas en México se da por 

una combinación de amenazas contra la persona a la que se 

concentra el ataque y la advertencia por parte de una organiza-

ción criminal, aunque en realidad no sea así este último punto.

Las estimaciones numéricas han sido divulgadas por el pre-

sidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de 

México, Salvador Guerrero Ciprés.

Probablemente no se conozca mucho del Consejo Ciudadano 

en Puebla, pero se trata de la mayor iniciativa no guberna-

mental que opera contra la inseguridad en la capital del país.

Guerrero Ciprés ha mencionado que, en las bases de datos del 

Consejo Ciudadano, tienen registro de unos 182 mil números 

telefónicos de los que han enviado llamadas extorsivas para 

todo el país y de ésas, la aplastante mayoría proviene de per-

sonas que están internadas en un penal.

Los datos que el Consejo Ciudadano ofrece no tienen nada que 

ver con los cálculos del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública, con sus 11 mil 969 números 

telefónicos identificados como extorsivos.

Éste es uno de los motivos por los que las iniciativas ciudada-

nas cada vez rebasan más al gobierno federal, en donde otea 

la improvisación y el maquillaje de datos.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Por una supuesta amenaza de 
bomba, como medida preven-

la Secretaría de Finanzas del 
gobierno estatal, que se ubi-
ca en la colonia Azcárate; tres 
horas después de una revisión 
se descartó la amenaza. 

Cerca del medio día de este 
miércoles, trabajadores de esta 
dependencia estatal, tuvieron 

haberse localizado un supuesto 
explosivo en el baño de mu-
jeres. 

El perímetro tuvo que ser 
acordonado y resguardado 
por policías municipales, y es-
tatales, al interior laboran per-
sonal del grupo anti-explosivos 
del estado, Cruz Roja y K9 mu-
nicipal para la búsqueda de al-
gún artefacto explosivo.

Los más de mil empleados 
de esta Secretaría se tuvieron 
que trasladar al Parque Ecológi-
co, como medida preventiva. 

Tras concluir el operativo, 
los elementos de emergen-
cias y el Ejército Mexicano y 
paramédicos de Cruz Roja, se 
tuvieron que retirar.

Aunado a este hecho, ele-
mentos de bomberos y Policía 
Municipal acordonaron la Te-
sorería Municipal como pro-
tocolo de revisión luego de la 
amenaza de bomba en Finan-
zas en la colonia Anzures.

En la Tesorería también 
estuvieron presentes personal 
especializado para descartar 
la amenaza, las actividades en 
esta área se reanudaron cerca 
de las 2:00 de la tarde.  
    SILVINO CUATE
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Universitarios de la UDLA Puebla 
desconocen supuesto nuevo patronato

YA NO AGUANTAN LOS GASTOS PAPÁS DE 
NIÑOS CON CÁNCER; FALTAN INSUMOS EN EL HNP

LAS DILIGENCIAS SE 
REALIZAN CON LA 
FUERZA PÚBLICA, Y LA 
ORDEN FUE DE UN JUEZ 
DE LA CDMX: BARBOSA
El gobernador, Miguel Barbosa Huerta dio 
a conocer que la intervención de la policía 
estatal en la toma de la Universidad de la 
Américas Puebla (UDLAP) ocurrió por la 
petición de un juez de la Ciudad de Méxi-
co, para relevar al patronato. 

El titular del Poder Ejecutivo explicó 
que, los integrantes del patronato ante-
rior de la UDLAP fueron relevados por la 
Fundación Mary Street Jenkins, y lo que 
ocurrió ayer (29 de junio) fue poner a los 
nuevos en posesión de un bien. 

Barbosa Huerta negó que la Guardia 
Nacional (GN) haya participado en la di-
ligencia ordenada por el Juez de la Ciu-
dad de México, sostuvo que sólo estuvo 
presente la policía estatal. 

“Los integrantes de ese patronato, 
los patronos, los anteriores, que fueron 
los que hicieron todo este movimiento 
de dejar a la fundación hueca, fueron re-
levados y lo que ocurrió ayer fue poner a 
los nuevos patrones, ponerlos en pose-
sión de un bien, propiedad de la funda-
ción, es lo que pasó, fue una diligencia 
ordenada por un Juez Civil de la Ciudad 
de México, y fue ejecutada en Puebla, 
porque la universidad está acá en Pue-
bla”, declaró en conferencia de prensa. 

Agregó que, el Juez de la Ciudad de 
México envió un exhorto al Poder Judi-
cial de Puebla, quien pidió la colabora-
ción entre órganos de justicia, para que 
se desahogue la diligencia. 

“Esa diligencia fue ordenada por un 
juez de la Ciudad de México, que envió 
un exhorto al Poder Judicial de Puebla y 
que el Poder Judicial de Puebla, y que 
el Poder Judicial lo que otorga es la co-
laboración entre órganos de justicia, y 
desahoga una diligencia ordenada por 
un juez de la Ciudad de México, y como 
esas diligencias se llevan a cabo con au-
xilio de la fuerza pública”, dijo. 

El mandatario estatal señaló que 

con el patrimonio de la Fundación Mary 
Street Jenkins, ya que su dinero fue 
cambiado de lugar en diversas ocasiones 
y actualmente se encuentra en Panamá.

“Entre 2013 y 2014 salió del patrimonio 
de la Fundación Mary Street Jenkins enor-
mes sumas de dinero, dejaron a la funda-
ción casi sin patrimonio, todo el patrimonio 
líquido que tenía fue llevado por vías dife-
rentes, diferentes formas y procedimientos, 
y hoy está radicado básicamente en Pana-
má y muchos vienes. La universidad UDLAP 
es de la Fundación Mary Street Jenkins, ha-
bido muchos litigios”, acotó. 

Cabe recordar que este 29 de junio 
elementos de seguridad de la entidad to-
maron la institución privada como resul-

se dicen responsables de la institución 
educativa. El “nuevo patronato” presidi-
do por Horacio Magaña Martínez, quien 
busca tomar el control.  SILVINO CUATE

Integrantes de la comunidad estudiantil 
de la Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP) realizaron una manifestación pa-

-
puesto nuevo patronato de la fundación, 
encabezado por Horacio Magaña Martínez 
por lo que, pidieron la permanencia del 
patronato actual, así como la administra-
ción encabezada por el rector Luis Ernes-
to Derbez Bautista.

Los estudiantes realizaron su manifes-
tación en el Colegio José Gaos de esta casa 
de estudios, para rechazar lo hechos que 
se suscitaron la mañana de este martes, 
pues precisaron que la ocupación de una 
institución educativa por parte de fuerzas 
de seguridad pública es un atentado no 
solo a lacomunidad universitaria, sino a la 
comunidad universitaria a nivel nacional.

Reprocharon que la toma de la uni-
versidad por miembros armados de se-
guridad pública afecta directamente a 
estudiantes que estaban por comenzar 
un periodo académico, tanto presencial 
como en línea, por lo que pidieron que 
no se afecte la seguridad en ninguna de 
las funciones operativas de la universidad 

por el acontecimiento ocurrido.
Señalaron que los estudiantes locales 

y foráneos actualmente se encuentran 
en la incertidumbre sobre su condición 
académica y su estancia en San Andrés 
Cholula. Y los egresados con trámites 
administrativos en curso, también se ven 
afectados, al no existir respuesta concre-
ta acerca de cómo o cuándo podrán con-
tinuar con sus procesos.

Los inconformes indicaron que incluso 
los profesores, personal administrativo y 
de mantenimiento, que están viendo su 

LOS UNIVERSITARIOS PRESENTA-
RON UN PLIEGO PETITORIO DONDE 
PIDEN 6 PUNTOS, ESTOS SON:

1. Que todos los elementos de seguri-
dad pública abandonen las instalacio-
nes de la universidad, devolviendo el 
control a la administración encabeza-
da por Luis Ernesto Derbez Bautista.
2. Ninguno de los procesos administra-
tivos o académicos de los estudiantes 
y egresados se vean afectados por los 

sucesos anteriormente mencionados.
3. Se asegure la integridad de todos 
los estudiantes que se encuentren aún 
en Colegios Residenciales, así como 
las familias que habitan en el residen-
cial al interior del campus.
4. Toda la nómina, tanto de profeso-
res, personal administrativo y de man-
tenimiento, se siga pagando en tiem-
po y forma.
5. El patrimonio de la universidad sea 
devuelto íntegro y en su totalidad a la 
comunidad universitaria.
6.  El Sr. Horacio Magaña Martínez 

-
munidad universitaria respecto a lo 
sucedido dentro de la institución y a 
su supuesto nombramiento como pre-
sidente del Patronato de la Fundación 
de las Américas Puebla.

Finalmente realizaron un exhorto a 
las partes involucradas, para resolverlo 
de una manera que no afecte, de ningu-
na forma, a la comunidad universitaria 
ni a los integrantes que laboran en esta. 

 ALMA MÉNDEZ

Madres y padres de niños con cáncer se 

el Niño Poblano, para exigir a las autorida-
des insumos para sus hijos.

Nuevamente acusaron que en el HNP 
no hay material para atender a los niños, 
pues a veces tienen que desembolsar 2 mil 
pesos, porque ellos tienen que absorber el 
gasto.

“A veces también hay que comprar tam-
bién las bolsas para las quimios que son ca-
ras y entonces desembolsamos más de 10 
mil pesos, la verdad ya no tenemos dinero”, 
aseguró Diana Rivera que proviene del mu-
nicipio de Tetela de Ocampo.  

Otros padres aseguran que el goberna-
dor se comprometió a invertir 2 mdp en las 

-
do en el hospital. Ya que el desabasto sigue 
y los niños son los afectados.

“Ellos son niños guerreros, si ellos lu-
chan todos los días por su vida, nosotros te-
nemos que luchar con ellos, son un ejemplo 
para nosotros”, acotaron.

Recriminaron las declaraciones que 
realizó el subsecretario de Salud, Hugo 
López-Gatell, donde declaró que el caso de 
la escasez de medicamentos para niños con 

donde solo son 20 niños quienes sufren de 

este mal, a lo que los padres molestos di-
jeron que contara bien, pues tan solo en 
Puebla existen 287 niños en esta situación.

“Le digo a López Gatell no son 20, son 
286 niños con cáncer, que nos cuenten 
bien, que nos cuente bien, no somos 20, 
en Puebla existen cerca de 287 niños, que 
sufren por falta de medicamento, necesita-
mos que se pongan a trabajar y para evitar 
que más niños mueran por su omisión, Mi 
hija está internada acá, no somos pagados”, 

ENFERMOS RENALES Y TRASPLAN-
TADOS DE PUEBLA SIN MEDICINAS 
NI ESPECIALISTAS
Las organizaciones de Enfermos Renales 
y Trasplantados de Puebla, Comunidad de 
Pacientes y Organizaciones Civiles unidas 
por la Salud de México, se manifestaron la 
mañana de este miércoles por la falta de 

medicamentos a enfermos renales y tras-
plantados en el Hospital IMSS de San José y 
en casa Aguayo, donde exigieron al gobier-
no abasto de medicamentos y tratamientos 
gratuitos.

Acusaron que al gobierno encabezado 
por Andrés Manuel López Obrador, no le in-
teresa la salud de los mexicanos, pues no 
ha invertido en medicamentos y material 
para la salud que requieren más de 1700 
pacientes trasplantados en Puebla.

Acusaron que no hay nefrólogos, no hay 
médicos especialistas que atienden a pa-
cientes renales y con trasplante, denuncia-
ron que han fallecido varios pacientes por 
falta de atención.

“Hoy estamos aquí por los que ya se fue-
ron, esperamos que el Gobierno del Estado 
ya no dé más discursos y solucione, hoy 
queremos hechos con soluciones”, dijeron.

Posteriormente los manifestantes fueron 
recibidos en Casa Aguayo, para  escuchar 

 ALMA MÉNDEZ
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SOBRAN DOSIS AL 
CONCLUIR JORNADA 
DE VACUNACIÓN A 
PERSONAS DE 40 AÑOS 
En Puebla Capital se lograron aplicar 
195 mil dosis anticovid-19 a perso-
nas de 40 años y más, del total de 
vacunas destinadas, sólo se pusie-
ron 82 por ciento, así lo informó el 
secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García, quien dijo que el 
resto de biológicos se guardarán en 
la red fría. 

El funcionario estatal reiteró que 
en la jornada que se realizó del 25 al 
29 de junio únicamente se pusieron 
160 mil 343, por lo que quedaron 
cortos. 

Agregó que las 34 mil 657 dosis 
de AstraZeneca que no se aplicaron 
se mantienen en resguardo en la red 
fría del Estado para aplicarlas en las 
próximas jornadas de vacunación, 
ya que pueden conservarse hasta 
por 6 meses. 

Además, el secretario exhortó 
a los poblanos acudir a vacunarse 
cuando les corresponda a su grupo 
de edad, ya que, es la única forma 
de bajar la cifra de contagios. 

INCREMENTA CURVA DE 
CONTAGIOS COVID-19 
La Secretaría de Salud registró 51 
nuevos enfermos de Coronavirus, 
en comparación con los datos de 
ayer son 41 casos más, también se 
contabilizaron 4 defunciones, actual-
mente hay 87 mil 211 acumulados y 
12 mil 753 fallecidos.

El secretario de salud, José Anto-
nio Martínez García explicó que hay 
67 casos activos distribuidos en 20 
municipios, además se tienen regis-
trados 129 pacientes hospitalizados, 
11 están graves.

De la distribución por institución, 
detalló que en nosocomios de la Se-
cretaría hay 49; Instituto Mexicano 
del Seguro Social, 43; ISSSTEP, 16; 
ISSSTE, 10; hospitales privados, 
ocho y Hospital Universitario, tres.

En su turno, la titular de la Se-
cretaría de Gobernación (Segob), 
Ana Lucia Hill Mayoral, informó que 
se mantienen un reo contagiado que 
están en el Centro de Internamien-
to Especializado para Adolescentes 
(CIEPA).  SILVINO CUATE

La titular de la Secretaría de Gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral informó que se 
prorroga al 31 de julio el decreto que con-
tiene las medidas preventivas y sanitarias 
para el funcionamiento de las actividades 
no esenciales. 

Los lineamientos que se mantienen 
son: el funcionamiento de ferias y jue-
gos mecánicos, Estrella de Puebla (que 
podrá operar una vez que se concluya la 
investigación de sus piezas que faltan) y 
teleférico con un aforo del 50 por ciento, 
alternando ocupación de espacios. 

Las actividades permitidas sin res-
tricción, pero que no están exentas de 
garantizar los protocolos sanitarios son 
los servicios de salud, seguridad, sector 

-
res y servicios automotriz, al igual que el 
abasto de alimentos y agua. 

Las actividades que se mantienen con 
limitaciones son el sector industrial que 
podrá operar con un aforo del 70 por 
ciento, por cada turno y apegados a los 
protocolos sanitarios

Los restaurantes se mantendrán con 
un aforo del 50 por ciento, el número 
máximo de personas por mesa será de 
10. 

La actividad comercial podrá operar 
con un aforo del 50 por ciento, el horario 
para toda actividad comercial se mantie-
ne hasta las 10 de la noche y no hay res-
tricción para el inicio de sus operaciones. 

Los hoteles podrán funcionar con un 
aforo del 80 por ciento, y cuando se tra-
te de casos especiales podrán solicitar un 
aforo mayor en la coordinación General 
de Protección Civil. 

En el caso de eventos sociales en es-
pacios abiertos o cerrados, podrán au-
mentar el aforo a un 50 por ciento, con 
un tope máximo de 200 personas. 

Los salones de eventos en hotel se 
mantendrán funcionando con un aforo 
del 50 por ciento, y siguiendo con lo esta-
blecido para eventos sociales. 

Los cines se mantienen al 50 por cien-
to, las salas Vip que garantizan en todo 
momento la sana distancia podrán operar 
al 70 por ciento y la última función será a 
las 9:00 de la noche. 

Las actividades culturales en teatros y 
auditorios podrán operar al 50 por cien-
to, con un tope máximo de 500 personas, 
previa validación de su protocolo sanitario 
y la obtención de su QR. 

En tanto que, los parques y espacios 
públicos abiertos con un aforo del 70 por 
ciento, baños públicos podrán funcionar 
de lunes a domingo con aforo del 30 por 
ciento, balneario podrán operar de lunes 
a domingo con un tope máximo de 200 
personas 

Mientras que, los eventos profesiona-
les podrán llevarse a cabo con un aforo 
del 50 por ciento, la venta de viviendas 
alcohólicas está limitada a 2 por persona, 

y acompañada siempre de alimentos. 
Los eventos deportivos, no profesio-

nales podrán llevarse a cabo en espa-
cios abiertos y sin públicos, en el caso de 
eventos con menores de edad, se permi-
tirá la participación de sus padres como 
público, no está permitido vender alcohol. 

Los boliches podrán operar, previa 
validación de sus protocolos sanitarios y 
obtención de su código QR, el servicio de 
alimentos y bebidas se ajustará a los pro-
tocolos establecidos para restaurantes y 
cafetería. Los negocios de juegos dentro 
y fuera de plazas comerciales podrán fun-
cionar con el 30 por ciento. 

La industria de exportación podrán 
funcionar con un aforo del 30 por ciento, 
el tiempo de permanencia en el sitio será 
de una hora, y queda restringida la venta 
productos de prueba, como cosméticos o 
alimentos, también se tendrán que hacer 
la prueba de hisopo al 10 por ciento de 
los asistentes y a los empleados. 

También se reanudarán las visitas a las 
Personas Privadas de su Libertad (PPL) en 
Centros Penitenciario, cada penal deberá 
elaborar un cronograma de visitas escalo-
nado distribuidas de lunes a domingo, sólo 
se permitirá el ingreso de un 30 por ciento. 

Para concluir, la secretaria dijo que se 

eventos masivos no considerados en los 
decretos, billares, centros nocturnos y ba-
res.  SILVINO CUATE

SNTSA Y SECRETARÍA DE SALUD LLEGAN A ACUERDOS Y ENTREGARÁN BONOS COVID
La secretaria general del Sindi-
cato Nacional de Trabajadores 
de la Secretaría de Salud (SNT-
SA) Sección XXV, Patricia Parra 
Maldonado, aseguró que a pesar 
de que hubo un gran avance du-
rante la reunión con el Secretario 
de Salud, José Antonio Martínez 
García, su asamblea permanente 
con duración de tres horas con-
tinuará, hasta darle una solución 
a las demandas laborales de los 
trabajadores de la salud.  

Esto después de que este 
martes hubo un primer encuen-
tro del sindicato y la Secretaría 
de Salud, para lograr acuerdos 
en torno al cumplimiento de los 
derechos laborales de la base la-
boral sindicalizada.

Parra Maldonado, declaró en 
cuanto al tema de la destitución 
de la directora de Operaciones 

de la Secretaría de Salud, Hilda 
Vázquez Sánchez, aún está pen-
diente, pues el secretario José 
Antonio Martínez, les dijo que 
tiene que seguir un proceso, pues 
las evidencias que se presentaron 
no son objetivas, por lo que, les 
recomendó que el procedimiento 
se haga ante el Órgano de Control 
Interno, para que se investigue y 
donde se tengan que agotar las 
vías para lograr su destitución.

“No podemos seguir permi-
tiendo maltrato a personal, así 
como el buen manejo del recurso 
donde se afecta a la base traba-
jadora, por el tema de suspender 
el escalafón, así como la comisión 
de seguridad e higiene”, dijo.

En cuanto al tema de los Bo-
nos Covid, se entregará el próxi-
mo 15 de julio, para toda la base 
trabajadora en activo, sin distin-

ción alguna de función o cargo.
En tanto que en el tema del 

FEAT, se hizo el convenio de que 
se realizará de forma programada, 
pues hay un impacto económico 
por la pandemia por Covid-19, y el 

se harán grupos de mil trabajado-
res, pues tres mil no cuentan con 

él, hasta que se cubra en su totali-
dad, para la base trabajadora.  

La líder del sindicato, mencio-
nó que la entrega de medallas y 
diplomas por años de servicio, ya 
se van a entregar por el 2019, 
2020 y 2021, en tanto que la re-
compensa civil y las vacaciones ex-
traordinarias, se acordó que las de 
2020 se asignen para el personal 
que estuvo en activo, de acuerdo 
a los criterios que se tienen para 
que un trabajador pueda contar 
con este periodo extraordinario.

Por lo que, en el tema de la 
recompensa civil, la convocatoria 
se sacará la próxima semana.

Finalmente, agradeció al go-
bernador Luis Miguel Barbosa, la 
apertura a la base trabajadora y 
las soluciones que dio durante di-

cha mesa de trabajo. 
   ALMA MÉNDEZ

SE MANTIENEN SE MANTIENEN 
lineamientos lineamientos para los negociospara los negocios  
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NI EN PALACIO MUNICIPAL 
NI EN LOS FUERTES, 
AHORA EL GRITO DE 
INDEPENDENCIA SERÁ EN 
CASA AGUAYO
De haber condiciones sanitarias para la 
celebración del grito de independencia, el 
evento se realizará en un balcón de Casa 
Aguayo, y no en el Palacio Municipal de 
Puebla, así lo informó el gobernador Mi-
guel Barbosa Huerta. 

El titular del Poder Ejecutivo evitó dar 
una explicación para detallar los motivos 
por los que tomó esta decisión, únicamen-
te dijo que habrá verbena, si el número de 
casos Covid-19 se mantiene a la baja. 

Adelantó que personal de Casa Aguayo 
ya se encuentra realizando las adecuacio-
nes correspondientes, entre ellas la colo-
cación de una campana.  “La decisión que 
tenemos es que, si las condiciones se dan, 
llevaremos a cabo el grito, que yo daré des-
de un balcón central, un pequeño balcón 
que hay acá en Casa Aguayo para eso se 
está viendo la instalación de una campana 
y todo lo necesario, con la correspondiente 
verbena, en caso de que las condiciones lo 
permitan, sin pleito ni nada”, dijo. 

Es importante mencionar que, el año 
pasado este evento se realizó sin público en 
la plancha del zócalo, sólo hubo pirotecnia, 
y el acto protocolario.  SILVINO CUATE

NÉSTOR CAMARILLO 
REPROBÓ LA VIOLENCIA CON 
LA QUE FUE TOMADA LAS 
INSTALACIONES DEL CEN
El dirigente estatal del PRI, Néstor Camarillo reprobó 
la violencia con la que seudos priistas tomaron por la 
fuerza las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN), dónde a varios militantes se les obligó a quedar 
dentro en contra de su voluntad, advierte así que des-
de Puebla se iniciará un frente en defensa del partido.  

 La secretaria general del partido y diputada local 
electa, Isabel Merlo acusó que esta toma irresponsable 

-
gura cercana al gobierno federal, y que tiene la enco-
mienda de desarticular la alianza “Va Por México”.

   En presencia de Jorge Estefan Chidiac, tanto Isa-
bel Merlo como Néstor Camarillo reprobaron la presen-

armados, y personajes que portaban palos para agre-
dir a los verdaderos priistas.

“Estamos unidos, estamos en un mismo frente con 
Alejandro Moreno Cárdenas, (…) en Puebla hacemos 
un llamado a la unidad en las 32 entidades federativas. 

No vamos a permitir que un grupo que no apoyó al 
PRI en las elecciones, se quiera apoderar de nuestro 
partido”. 

Señalaron que los falsos priistas, entre los que se 
encuentra el exgobernador priista de Oaxaca, Ulises 
Ruiz Ortiz, y la también priista Nallely Gutiérrez Gijón, 
son quienes se están prestando para hacerle el trabajo 
sucio a Morena, por el revanchismo de haber perdido 
estados y municipios en la elección del seis de junio.

 Apuntaron que la defensa del CEN se hará con la 
presencia de apoyo del sector campesino, sector obre-
ro y popular, además del Comité Directivo Estatal del 
PRI y la militancia priista, unidos así en favor del líder 
nacional del partido Alejandro Moreno Cárdenas.  

NÉSTOR CAMARILLO NO QUIERE 
SOLTAR DIRIGENCIA DEL PRI; 
ESPERA RESOLUTIVO

de lo que resuelva el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI, para saber si él continúa como 
dirigente interino o participa en la convocatoria 
para obtener el cargo para el próximo periodo.

 Resaltó que su desempeño al interior del 
-

tados que se lograron en los comicios del seis 
de junio, pero además los acuerdos que se lo-
graron dentro de la alianza que se hizo con los 
partidos del PRI y PRD.  

 De forma breve, Camarillo aclaró que el ha-
ber llegado como diputado local por la vía pluri-

dirigente estatal del PRI descuide sus funciones. 
Fue así, como Camarillo refrendó su intención 
de seguir dirigiendo el PRI estatal en Puebla, el 
cual dijo se ha caracterizado por mantener en 
unidad a la militancia.  AURELIA NAVARRO

Eduardo Rivera llama a 
poblanos a estar cerca y 
expresar sus necesidades

Este miércoles el alcalde electo 
de Puebla, Eduardo Rivera Pé-
rez se reunió con los brigadis-
tas voluntarios que lo apoyaron 
durante el proceso de campa-
ña, les hizo un llamado para 
que se mantengan cercanos a 
las familias y estas puedan dar 
a conocer sus necesidades. 

Rivera Pérez destacó que 
a las familias no les importa la 
política, pero si el trabajo que 
se hará desde el gobierno mu-
nicipal, por ello la importancia 
de seguir reforzando todos los 

acercamientos con los poblanos.
 Puntualizó que este ejer-

cicio de acercamiento con su 
equipo político permitirá fa-
cilitar la atención de asuntos 
urgentes en las colonias, uni-
dades habitacionales y juntas 
auxiliares una vez que inicie su 
gobierno.

 “Lo que la gente quiere, 
amigas y amigos, de la políti-
ca son resultados, son accio-
nes concretas; lo que la gente 
quiere cuando uno tiene la res-
ponsabilidad es que de verdad 

pueda haber seguridad, es que 
pueda haber más y mejores 
empleos, es que pueda haber 
buenos servicios públicos”. 

Recordó que en días pasa-
dos fue instalada la Comisión 
Permanente por Puebla, en la 
que se tendrá la participación 
de académicos, empresarios, 
sindicalistas y representantes 
de la sociedad civil organizada, 
con el propósito de fortalecer 
las líneas de acción y planes 
para el municipio. 

    AURELIA NAVARRO

Rivera Pérez 
destacó que a 
las familias no 
les importa la 
política, pero si 
el trabajo que 
se hará desde 
el gobierno 
municipal
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DIPUTADOS DESAPARECEN 
VIALIDAD ESTATAL; 
RECONOCEN ACTOS DE 
CORRUPCIÓN
Diputados locales de las diferentes fraccio-
nes en el Congreso local, reconocieron que 
desde que inició operaciones la Dirección 
de Vialidad Estatal, se cometieron innume-
rables actos de corrupción como el “monta-
je” de operativos especiales que  derivaban  
en pedir dinero a los conductores.

 Por esta razón, diputados aprobaron 
este miércoles en sesión pública, las re-
formas a la Ley de Seguridad Pública y la 
Ley de Vialidad para el Estado, atendien-
do el llamado del gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta para disolver la dirección 
de vialidad, así lo apuntó la diputada lo-
cal, Mónica Lara Chávez.

 En tanto la fracción del PAN en el Con-

Estado lejos de implementar una estrategia 
contra los actos de corrupción en las dife-
rentes áreas que forman parte de la Secre-
taría de Seguridad Pública Estatal, esté se 
limite a impulsar acciones menores.  

Mónica Rodríguez Della Vecchia seña-
ló que las intenciones son buenas, pero 
no bastan, en especial cuando lo que se 
busca es tener garantía de que se deja-
rán de cometer abusos en todas las áreas 
que convergen ahora a la Dirección de la 
Policía Estatal. 

La diputada reelecta externó “en la Di-
rección de Vialidad del Estado de Puebla 
ha habido una gran corrupción, al igual 
que en toda la Secretaría de Seguridad 
Pública. Desgraciadamente los poblanos, 
en estos últimos años, hemos visto cómo 
los niveles de corrupción gubernamental 
han aumentado terriblemente”.

 AURELIA NAVARRO

PUEBLA OCUPA EL 
SEGUNDO NACIONAL 
EN MALTRATO ANIMAL
En Puebla, estado que ocupa el segundo 
lugar nacional en maltrato animal, dipu-
tados locales buscan que se considere 
como “infracción” la venta de animales 
a menores de 18 años y personas con 
incapacidad legal si es que estas últimas 
no son acompañados por una persona 
mayor de edad.

 El diputado proponente, José Miguel 
Trujillo, fundamentó que a nivel nacional 
México tiene el tercer lugar en maltrato 
animal, mientras que Puebla como esta-
do tiene el segundo lugar, al tener más 
de diez reportes de agresiones a masco-
tas, sean gatos o perros.

La diputada local Nancy Jiménez rei-
teró que en la actualidad el maltrato ani-
mal es ejercido en su mayoría por meno-
res de edad, quienes, al ser víctimas de 
abusos, maltratos o abandono, estos re-
plican esas conductas con sus mascotas.   

 En el país, el 70 por ciento de los 
animales con dueño, están en la calle tras 
haber sido víctimas de maltrato. 

Además de que, 7 de cada 10 hoga-
res tienen un animal de compañía, pero 
solo el 42 por ciento de los dueños los 
llevan al veterinario, y un 33 por ciento 
nunca.

 La minuta de decreto fue presenta-
da por la Comisión de Medio Ambiente, 
Recursos Naturales y Cambio Climático 
busca adicionar la fracción IX Bis al ar-
tículo 18 de la Ley de Bienestar Animal 
del Estado de Puebla.  AURELIA NAVARRO

PAN designa a Eduardo Alcántara el 
coordinador de Grupo Parlamentario

QUEDAN PROHIBIDOS LOS ARRANCONES EN PUEBLA

FERNÁNDEZ NOROÑA SE ABSTIENE DE OPINAR SOBRE 
SAÚL HUERTA HASTA QUE SE DEFINA SU SITUACIÓN

En el estado de Puebla, los “arranco-
nes” quedan prohibidos, se castigará a 
quienes incurran en esta práctica clan-
destina con la cancelación de la licencia 
de conducir hasta por 10 años.

Con esta disposición diputados de 
la actual legislatura del Congreso local, 
atendieron la reforma presentada por el 
gobernador, Luis Miguel Barbosa Huerta.

 Fue el pasado 25 de junio cuando 
en comisión fue aprobada, y este miér-

coles 30 de junio, diputados como Nora 
Merino Escamilla expusieron que esta 
medida abona a brindar mayor seguri-
dad a los ciudadanos.

 Enseguida, Tonanzin Fernández, al 
igual que Jonathan Collantes, recono-
cieron que manejar a exceso de velo-
cidad provoca numerosos accidentes, 
aun cuando los arrancones se dan en la 
mayoría, por la noche.

    Dicha reforma se da al artículo 51 

Bis de la Ley de Vialidad para el Estado 
de Puebla para proteger la vida de los 
transeúntes, así como de los automo-
vilistas.

 En días pasados, Collantes expuso 
que los arrancones se registran en luga-
res como: La Vía Atlixcayotl, Municipio 
Libre, Circuito Juan Pablo Segundo, Es-
teban de Antuñano, Hermanos Serdán, 
Forjadores, Periférico y Ecológico, entre 
otros puntos.  AURELIA NAVARRO

El diputado federal del Partido del Traba-

no adelantar vísperas ante la decisión que 
tome la Sección Instructora (SI) de la Cá-
mara de Diputados sobre el desafuero del 
diputado Saúl Huerta Corona, acusado  
de abuso sexual contra menores de edad.

 Precisó que será en base a lo que 

en relación al caso de desafuero de Saúl 
Huerta, así como del petista Mauricio 
Toledo, señalado de presunto enriqueci-
miento ilícito.

 De ambos casos, señaló “primero 
veamos qué decide la Sección Instructo-

ra, si la SI decide que procede el desa-
fuero eso es lo que tenemos que deter-
minar, si la SI decide que no procede el 
desafuero no hay nada que discutir, ni 
periodo extraordinario se llamaría”, pre-
cisó.

 Fue el pasado 26 de abril, cuando 
Fernández Noroña fue criticado por en-
viar un tweet de respaldo a Saúl Huer-
ta, minutos después en esa misma fecha 
externó “están reproduciendo un falso 
mensaje mío de solidaridad con Saúl 
Huerta. De hecho, apenas la @Fisca-
liaCDMX presente los cargos, habría que 
promover su desafuero”.  AURELIA NAVARRO

-
va Huerta entregó a Eduardo Alcántara 
Montiel el nombramiento como coor-

Congreso local para la nueva legislatu-
ra, él prometió mantener un Parlamen-
to Abierto para terminar con los temas 
que se generen y evitar que se queden 
en la congeladora.  

 Acompañada del secretario general 

externó que los ajustes en el partido 
son parte de las acciones internas que 
se están haciendo con la mira a recu-

perar la gubernatura en el 2024.   
 En su intervención, Eduardo Alcán-

tara puntualizó que en el Congreso lo-
cal se “necesita construir” junto con la 
fracción aliada del PRI, para lograr que 
la nueva legislatura sea efectiva, por 
lo que buscará que las propuestas del 
PAN se aprueben por mayoría.

 De las propuestas enviadas por el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, 
detalló que el PAN seguirá en la misma 
línea de ser oposición, pero con argu-
mentos de apoyar todas las propuestas 

vengan o no del Ejecutivo local.
 Puntualizó que los diputados del 

PAN se estarán reuniendo con el resto 
de grupos para que las iniciativas sean 
discutidas con un “balance” transpa-
rente. 

“El reto es grande, hoy la gente no 
cree en la política, no cree en las fi-
guras de diputados, estas son las más 
descalificadas. Por eso la intención de 
trabajar bajo un parlamento abierto 
que permita transparentar las acciones 
de todos los diputados”, destacó. 

     AURELIA NAVARRO
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Impulso para un 
cambio social

DESDE 2015, EL JALISCIENSE ISAAC HERNÁN-
dez vive en Londres como primer bailarín 

del English National Ballet. De niño llegó a es-
cuchar los “típicos” comentarios estereotipados 
sobre el ballet y el arte: “Es para niñas” o “Tienes 
que dedicarte a algo serio”.

Por ello, considera: “A mí me frustra, más que 
molestarme, que este tipo de cosas pasen de ge-
neración en generación sin entenderse realmen-
te lo que se está diciendo y viendo que las conse-
cuencias de esos dichos populares son que cada 
vez hay menos gente en las artes”.

—¿Qué dice un bailarín de ballet frente a los es-
tigmas de género a los que se atribuye la violen-
cia que se exacerbó durante la pandemia?

—En mi experiencia, es la falta de conocimien-
to y del acercamiento a la cantidad de diversida-
des que existen en una sociedad. 

“Creo que es muy importante que haya visibi-
lidad de estas diferentes realidades. Es funda-
mental construir una sociedad con más armo-
nía y más justicia social, pero (esto) debe nacer 
desde la participación de la sociedad. Es un 
país que tiene tantas realidades, tantas diferen-
cias, que hay que sentarse a escuchar 
para poder construir un país que 
sea de todos”. 

Isaac Hernández se refiere al 
acoso sexual que se ha denuncia-
do en los entrenamientos depor-

POR 

DELIA ANGÉLICA 
ORTIZ

 @angyortiz5

El bailarín mexicano Isaac Hernández, reconocido internacionalmente, 
impulsa iniciativas culturales como agentes de cambio social.

tivos y dancísticos de alto rendimiento tanto 
en México como en otros países. Lo conside-
ra como “un fallo social” que debe corregir-
se. “Las instituciones no están por delante del 
bienestar de los estudiantes ni de los atletas. 
Es al revés. El hecho de que hoy se pueda ha-
blar y se pueda hacer visible es el primer paso 
y la primera herramienta para tomar cartas 
en el asunto y poder garantizar que esos abu-
sos no sucedan”, anota.

Junto con su familia, Isaac ha impulsado pro-
yectos como escuelas de ballet gratuitas en Jalis-
co (con ya casi 600 alumnos) y otras iniciativas 
culturales como Despertares Impulsa, que ha 
traído clases magistrales, sin costo, con bailari-
nes internacionales que solo es posible ver en 
Estados Unidos y Europa. 

El bailarín mexicano también ha promovido 
que en Despertares Impulsa haya representan-
tes de las escuelas internacionales de danza que 
ofrecen becas a jóvenes talentosos y, de esa mane-
ra, acercar “oportunidades de calidad” a quienes 
no pueden viajar a otros países para las audicio-
nes. Esas oportunidades son las que realmente 

“cambian la vida de las personas”, resume.
A la pregunta de Newsweek México 

sobre qué se requiere para mantener 
iniciativas culturales gratuitas, Isaac 
enfatiza en que son herramientas 
de cambio que benefician “a todos” 
como país, donde el gobierno debe 

EL MEJOR 
En 2018 recibió 
el reconocimiento 
Benois de la Danse, 
de la Asociación 
Internacional de la 
Danza de Moscú, la 
cual lo reconoció como 
el mejor bailarín 
del mundo.
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fungir como facilitador y la iniciativa privada, 
como socio. 

“Llevo ya un par de años compartiendo esta 
idea de que las artes y la educación en las artes 
son responsabilidad de todos, pero en este mo-
mento todavía hay muchas limitaciones para 
poder incluir la participación ciudadana organi-
zada en este ámbito”, responde. 

Grandes figuras del ballet —colegas de Isaac 
en los grandes escenarios— han venido a México 
por invitación del tapatío y terminan sus visitas 
con presentaciones sin precedentes en nuestro 
país, pues logran reunir en una gala dancística a 
talentos que solo podrían verse cuando se tiene 
la posibilidad de viajar a varios países.

Como promotor cultural, Isaac ha sido incan-
sable. También fundó la Federación de Industrias 
Creativas México, un proyecto que busca unifi-
car a los sectores creativos para crear nuevas es-
tructuras de financiamiento.

Las oportunidades 
de calidad son las que 
realmente cambian 
la vida de las 
personas”.
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FUE DETENIDO EL EX 
MUNÍCIPE DE JALPAN; NO 
PUDO COMPROBAR 8 MDP

Evelio Rodríguez Cortés fue detenido en La 
Ceiba por elementos de la Agencia Estatal de 
Investigación por el delito de peculado, gobernó 
Jalpan de 2002 a 2005
Jalpan, Pue. El ex alcalde, Evelio Rodríguez Cortés, fue 

detenido por elementos de la Agencia Estatal de Investiga-
ción acusado del delito de peculado, trascendió esta maña-
na de miércoles.

De acuerdo a lo informado, el ex edil de Jalpan no logró 
comprobar un total de 8 millones de pesos que recibió du-
rante su administración, en el periodo 2002-2005, recurso 
que fue destinado para alcantarillado, agua potable, excava-
ción de pozos y adquisición de terrenos para dos escuelas, 
según la denuncia presentada.

El ex presidente municipal fue trasladado ante el Juez 
de distrito, ubicado en el municipio de Xicotepec, posterior-
mente trasladado al Cereso. Su detención ocurrió en la junta 
auxiliar de La Ceiba, durante transcurso de ayer martes.

Evelio Rodríguez ya había sido detenido por el mismo de-
lito, sin embargo, lograba ampararse. La última vez que fue 
llevado preso fue bajado de un autobús Unión Serrana, en 
ese entonces no llevaba identificaciones y argumentaba te-
ner otro nombre para evitar ser encarcelado.  ADÁN GONZÁLEZ

Detienen a presunto violador en Texmelucan
El hombre de 
aproximadamente 
30 años, fue 
acusado por una 
joven de 17 de 
haberla violado

San Martín Texmelucan, Pue- En un 
recorrido de vigilancia, elementos del 
Área de Seguridad Pública de Tex-
melucan detuvieron a un hombre de 
aproximadamente 30 años, tras ser 
señalado de abusar sexualmente a 
una menor de edad.

La detención se realizó en la ca-
lle Guadalupe Victoria del centro de 
Texmelucan, luego de que la joven de 
17 años de edad, solicitó los servicios 

de auxilio a los oficiales cuando estos 
circulaban la zona durante un rondín 
regular.

Al lugar arribaron elementos de la 
Policía Municipal para detener al su-
jeto, quien se encontraba en el sitio 
donde ocurrieron los hechos.

Tras la detención, el sujeto fue 
trasladado a las instalaciones de la 
Dirección de Seguridad Pública muni-
cipal, sitio hasta el cual también arri-

baron tanto la denunciante como sus 
padres para interponer la denuncia 
formal por el presunto abuso sexual 
perpetrado en contra de la menor.

Hasta el momento se desconocen 
más detalles del agresor y la relación 
que tenía con la joven que lo acusa 
de violación, por lo que se espera que 
en próximas horas se den a conocer 
detalles en torno al caso.

        CAROLINA GALINDO



JUEVES.1.07.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL13

Este día, una mujer en compañía de 
sus dos hijas de 9 y 11 años de edad, 
denunció que su actual pareja senti-
mental y pastor de una iglesia en Za-
ragoza y Veracruz, Germán “N”, de 70 
años de edad, violó a sus hijastras.

De acuerdo con las primeras indaga-
torias, Germán “N” abusó sexualmente 
de las dos niñas, por lo que se abrió la 
carpeta de investigación 355/2021 de 
la agencia Especializada de Minatitlán.

El acusado ya es buscado por las 
autoridades al encontrar los indicios de 
los abusos a sus hijastras, pues es acu-
sado de usar la iglesia conocida como 
La Hermosa, para abusar de las meno-
res. Asimismo, aseguraron que el su-
jeto violó a una de las menores en un 
terreno baldío en Zaragoza.

Cabe resaltar que, las menores le 
contaron a su madre, que su padrastro 
abusaba de ellas en la iglesia, por for-
tuna, su madre les creyó y las acompa-
ñó a poner una denuncia en la Fiscalía 
Especializada de Minatitlán, en donde 
ya buscan al sujeto para que rinda 
cuentas.  REDACCIÓN

Aseguraron que el sujeto violó a una de las menores en un terreno baldío en Zaragoza

Pastor VIOLÓ a sus hijastras de 9 
y 11 años en iglesia de Zaragoza
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AUDITORÍA 
ha denunciado el 
presunto DESVÍO 
DE MÁS DE 18 MIL 
MDP en tres años
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En los últimos tres años, la Auditoría Superior de la Fed-
eración (ASF) ha presentado denuncias ante la FGR por 
el presunto desvío de más de 18 mil millones de pesos, 
informó su titular David Colmenares.

“Al respecto y durante el periodo de 2018 a 2021 hemos 
presentado un total de 101 dictámenes técnicos en materia 

hechos por un monto superior a 18 mil millones de pesos”, ex-

Pública 2020.

monto total acumulado de las denuncias presentadas desde la 
creación de la ASF.

-
cidió con la revisión de la Cuenta Pública en proceso de re-

para la atención de la pandemia”.
En esta primera entrega se consideran 125 informes in-

dividuales, de un total de mil 523 programadas de la Cuenta 

se presentarán en las entregas de octubre próximo y febrero 
de 2022.

Esta primera entrega la integran: 104 auditorías de cum-
plimiento; 4 de desempeño; una combinada de cumplimiento 

Las entidades auditadas son: 15 revisiones a dependen-
cias; nueve a entidades coordinadas, una a entidades no sec-

federativas y a la Ciudad de México. 
         REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

EL AUDITOR, DAVID COLMENARES, EL AUDITOR, DAVID COLMENARES, 
INFORMÓ QUE LAS DENUNCIAS SE INFORMÓ QUE LAS DENUNCIAS SE 
PRESENTARON ENTRE 2018 Y 2021.PRESENTARON ENTRE 2018 Y 2021.




